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晚上我躺在床上想這件事，我想我們喜樂谷教會有一個禁食禱告的奉獻，去年

差不多有一千塊的奉獻，足夠幫助三個孩子一年的成長。說不定我們把錢奉獻出

來，足夠幫助三個孩子，三個孤兒，成為喜樂谷教會的孩子。讓這些可憐的孩子

可以健健康康的長大。也鼓勵弟兄姐妹，如果你願意，每個月花二十五塊錢，就

可以幫助一個可憐的孩子，好好讀書，健康的長大。如果你有興趣，可以來跟我

談談。（感謝弟兄姊妹的參與，現在教會將認養28個孩子）。

查牧師帶著這個孤兒院，滿滿的有神的祝福在其中。聖經中說我們的神是「孤兒

寡婦」的神，神對孤兒，寡婦似乎有特別的憐憫。這點在查牧師的孤兒院中，可

以很明顯地看到。緬甸是佛教國家，雖然他們有很多的孤兒，但是政府都不管。

而且對查牧師這種「基督教」的孤兒院，不但不幫助，還常常找麻煩。像我們這次

去，因為二十周年，所以有很多支持「恩慈之家」的海外弟兄姐妹被邀請前往。就

我所知，警察至少來過三次，來詢問我們是來作什麼的。

但是這是一個神非常保守、祝福的工作。二十年來，現在查牧師有14個孤兒院，

有五個學生中心，還有一個學校，一個神學院。總共收養了幾千個孤兒。每一個

學生中心，都有四、五百孩子，這個學校，就差不多有兩千人。而且在過去二十

年，他們的孤兒院當中，總共產生了三百多個傳道人，而且這些傳道人，都還

是願意去照顧孤兒，所以他們開更多的孤兒院。

上次緬甸的風災，全國多了四萬個孤兒。查牧師他們新開了三家孤兒院，收容了

很多很多的孤兒。而且查牧師心裏明白，不能總是靠別人幫忙，所以他們的孤兒

院，每一間都試著自力更生。帶著孩子自己種菜，甚至種稻，有的養豬，養雞，

他們要試著不需要靠外面來的幫助。

像我去參觀了一個孤兒院叫「眉苗」的孤兒院，苗代表這個孤兒院中苗族的孩子

比較多。院長叫「瑪麗」，是個緬甸人，她不會說中文，但是會英文。她對查牧師

的工作很有負擔，所以加入了查牧師的團隊。他原本一直未婚，到六十歲，結果

英國來了一個退休的警察，來到了眉苗地區，他的妻子過世了，結果他竟然跟

這個瑪麗結了婚，留在眉苗孤兒院幫助他們。他叫 Fred，知道如何紡織，所以

他教孤兒院中的女孩子做衣服，培養他們的一技之長，將來離開孤兒院，可以

有謀生能力。他也會木工，所以他就教男孩子做木工。然後孤兒院養豬，我們去

的時候，剛好有兩個母豬生了二十多隻小豬，我還抱了一隻小豬照了張像。這個

孤兒院有五十多個孩子，他們現在完全自給自足，不需要外面的支持。自己種稻

種菜，所以吃飯都不是問題。賣豬及紡織賺的錢，足夠孩子的生活費。



我還記得張寶華牧師第一天早上碰到他，他在那裏搜集每一個住旅館的人的牙

膏及牙刷，準備要給這些孤兒院的孩子，心裏真的非常佩服他們。這一生的精力

都放在主的工作上，都在培養這些孩子，讓他們能健康地長大成人，實在是非

常了不起。


